
场景金融心得体会(大全5篇)
我们得到了一些心得体会以后，应该马上记录下来，写一篇
心得体会，这样能够给人努力向前的动力。心得体会是我们
对于所经历的事件、经验和教训的总结和反思。那么下面我
就给大家讲一讲心得体会怎么写才比较好，我们一起来看一
看吧。

场景金融心得体会篇一

作为公司财务队伍中的一员我很荣幸地参加了公司在烟台组
织的业务培训，特别是听了刘岐老师的关于全面预算 财务分
析 现金流管理的授课，受益良多。总的来说除了学习到业务
知识外，同时也开阔了我的眼界，洗礼了我的思想，使我对
财务工作又有了更进一步的认识。这次培训使我从平时繁杂
琐碎的工作中暂时脱离出来，停下脚步，静下心来加强理论
学习和实践思考，更深刻地去认识财务工作的实质，去弄清
楚数字背后所隐含的真实。

刘老师从企业风险管理入手，从企业战略角度出发，来解释
了什么是全面预算和全面预算对企业发展的作用，其中贯穿
着财务分析和现金流管理。讲解了运用全面预算模式来整合
资源的效用，将资本模式、商业模式和管理模式相结合来实
现企业价值。我们财务作为这三方面的关键执行机构之一，
在其中起着至关重要的作用。

平时我们项目财务所做的预算工作只是零敲碎打的一部分，
通过这次全面预算的学习使我站在更高的角度去看待预算的
重要性，全面的了解预算的流程，更好的执行公司财务下达
预算的编制。

让我最有感触的是财务分析这块，通过这次的学习，我深深
的感到平时工作的不足。报表数字背后隐含了什么?作为基层



的财务人员，平时都埋头于零碎的基础工作，报表也是按部
就班的填列，很少去好好的去做财务分析，更别说是通过财
务分析来给企业发展出谋划策，经过这次培训的醍醐灌顶，
我也会加强这方面的业务学习。让我非常感兴趣的是资本运
作这方面，刘老师通过两个经典的例子完美的诠释了资本运
作的效用，深深地震撼了我，一直以为财务是一个管理和服
务的后勤部门，然而通过资本的运作可以直接给企业带来价
值，使我思想上深受启发。

现金为王，这是刘老师对企业资金的一个概括，现金作为企
业的血液，直接影响着企业的发展，所以现金流管理任重道
远。刘老师的讲解大都是从企业高度出发通过现金流管理来
确保企业的资金安全。这也是和我工作最密切相关的，现在
作为出纳的我，更加明白要注意支付手续的完善和真实性的
审核以及审批流程的健全，做到每笔支付有据可寻，把好企
业资金出入关口。

虽然有些知识现在离我的具体工作很远，但是就像刘老师说
的知识是需要提前储备的，一个人必须慢慢囤积能量才能厚
积薄发,逐步实现自己的人身价值。

金融财务培训心得体会4

场景金融心得体会篇二

为了扩展与巩固中可财务人员的专业知识，2021年3月12日集
团总部在湛江厂一楼培训室，举行了为期2天半的财务fpt培训
课，总部开设的培训课程有：集团财务政策讲解、中可业务
实操涉税分析、dme管理、sap实务操作、全面预算管理、财务
运作风险控制、esss项目推广经验介绍、价格管理控制、销售
结算风险关注，此次的培训让我受益匪浅。



作为管理会计的我，感受最深刻的课程是sap实务操作与全面
预算管理。赵总主要讲述了sap各个模块的集成关系、sap生产
成本计算的逻辑、sap营业所税资产负债表及损益表逻辑。因
为管理会计工作平时比较少用sap，只有每个月结完账之后才
会使用sap系统导科目余额，销售成本、当月产量等数据，但
从来都不知道这数据在sap里是通过什么计算逻辑出来的，尤
其是生产成本的核算逻辑，当发现财务数据之间有差异时，
我无从下手，不知从哪里开始找原因，听完赵总的课程后我
茅塞顿开，懂得了在以后的工作里出现类似问题时从哪个模
块开始着手查找原因。对sap整套计算逻辑有概念性的了解后，
我在制作管理月报遇到问题时就可以迎刃而解了。

预算也是管理工作者一项重要工作，对于第一次做预算工作
的我，其实并不了解公司真正意义上的预算，只知道总部每
年下半年会给定一个明年的销量目标，然后公司各功能组就
会围绕销量预算数据制定各自的预算目标。

沈总用生动有趣的方式给我们讲解了什么是全面预算管理，
原来预算本身不是最终目的，更多的是一种公司战略的实施
手段，编制预算并不是纯属财务行为，预算可以规划未来，
细化和量化公司战略目标，预算可以整合资源，优化业务与
财务资源配置，预算可以实现纵向和横向沟通，预算是控制
经济活动与考核公司绩效的一种手段。我们并不能为了做预
算而做预算，要理解预算真正的管理意义，才能为公司编制
出合理有效预算管理数据。预算制定后并不是一成不变的，
它是随经济环境与公司实际情况的变化而变化的，只要符合
管理需求都可以做出改变的，从而更加完善公司的预算管理
系统。

作为管理会计工作者对数据应该要有一定的敏感性，而这种
敏感度并不是与生俱来的，而是在平时工作中不断的积累的，
这种积累需要我们平时在工作中要抱有一颗好奇心，多问为
什么，多思考，多动手，了解数据背后的故事，从而提出解



决问题的方案，为公司的日常财务管理提出宝贵意见。

这次的培训课程只是一个起点，我希望在以后的工作中能有
更多这样的宝贵培训交流学习的机会，了解公司的整套财务
运作流程，来提升自己的财务管理专业水平，提高日常财务
工作效率。感谢公司给我这样的学习机会，相信通过不断的
积累，不断学习，在不久的将来自己可以成为行业内精英。

财务培训体会

场景金融心得体会篇三

“选择中国银行，实现心中理想”。四个星期前，我带着一
丝敬畏的心情进入中国银行。作为一名大二金融系学生，能
够有机会进入中行学习我感到非常荣幸，并非常珍惜这次实
习机会，通过这次学习，我想在今后追逐梦想的路上，我会
又多一份勇气和动力。

首先，我来介绍一下中行一些基本情况，中国银行，全称中
国银行股份有限公司，是中国大型国有控股商业银行之一。
中国银行主营传统商业银行业务，包括公司金融业务、个人
金融业务、金融市场业务。公司金融业务基于银行的核心信
贷产品，为客户提供个性化、创新的金融服务。个人金融业
务主要针对个人客户的金融需求，提供基于银行卡之上的系
统服务。金融市场业务主要是为全球其他银行、证券公司和
保险公司提供国际汇兑、资金清算、同业拆借和托管等全面
服务。作为中国金融行业的百年品牌，中国银行在稳健经营
的同时，积极进取，不断创新，创造了国内银行业的许多第
一，在国际结算、外汇资金和贸易融资等领域得到业界和客
户的广泛认可和赞誉。

中国银行多年来的信誉和业绩，得到了银行同业、国内外客



户和媒体的广泛认可。在近百年岁月里，中国银行以其稳健
的经营、雄厚的实力、成熟的产品和丰富的经验，深得广大
客户信赖，并与客户建立了长期稳固的合作关系。中国银行
将秉承“以客户为中心，以市场为导向，强化公司治理，追
求卓越效益，创建国际一流大银行”的宗旨，依托其雄厚的
实力、遍布全球的分支机构、成熟的产品和丰富的经验，为
客户提供全方位、高品质的银行服务，与广大客户携手共创
美好未来。

另外，我来介绍一下我的实习生活：每天6：40前起
床。8：00之前赶到银行参加晨会，然后开始工作。中
午12：00下班回家吃饭休息，下午2：30上班一直到下
午5：40多下班。回到家吃过饭已是晚上7：00。吃饭、写实
习日志、洗澡，然后10：00左右睡觉。几周以来，从没迟到
过，更没早退，这就是我每天的生活，一个人但非常有规律
的生活，忙碌但感觉很愉快的生活。

在实习的时间里，起初我是在大堂做客户接待的，千万不要
小看了这个岗位，接待客户也就意味着要面对客户提出的任
何问题，这就要求对银行业务要有着全面而深刻的了解。因
此我严于律己，主动去学习各项业务。多看，多听，多说。
以前，在学校里学知识的时候总是老师往我的头脑里灌知识，
自己根本没有多么强烈的求知欲，大多是逼着去学的。然而
到这里实习，确使我的感触很大，自己的知识太贫乏了，加
之这里的银行员工学习气氛特别浓，无形中给我营造了一个
自己求知的欲望。

通过自己这段时间不懈的努力，我的变化是大家有目共睹的。
从开始生疏，不自信。变为现在的大方，言谈自如。最让我
开心的是，我的努力得到了领导的认可。在8月7日—8月8日
两天的中行素质拓展的名单上，主任为我争取到一个名额。
这无疑是对我的鼓励！两天的素质拓展生活我结识到了来自
中行8家支行的前辈，在这两天里我们相处的十分愉快，由于
我的年龄最小，大家都十分的照顾我。这让我在异地感到了



家的温暖。

这次拓展项目中有一项是溯溪，这个项目是由峡谷溪流的下
游向上游，克服地形上的各处障碍，穷水之源而登山之巅的
一项探险活动。这项活动需要同伴之间的密切配合，利用一
种团队精神，去完成艰难的攀登，对于溯行者是一种考验，
同时又得到一种信任和满足，一种克服困难后的自信与成就
感。历时3个多小时的沿途，我们携手共同度过。这是我一辈
子的记忆。我非常感谢中行给了我这个平台，给了我这次机
会能够参与到中行这个优秀的团队。从中行前辈的身上我也
学到许多优秀的品质。这是我一辈子的收获！

场景金融心得体会篇四

不知不觉，两星期的金融实习课程已经结束了。这期间有专
业人士来我们班讲座；有我们去当地的企业、公司参观；还
有我们在每次活动之前的资料查阅、问题准备。可以说每一
次课程都有老师和学生的精心准备，每一次课程大家都希望
收获更多，每一次课程的主讲者都希望把自己的工作及经验
传给大家每一天大家都很充实，每一次经历都让我们感触颇
深。

实习第一次课程，老师告诉了我们整个流程，作业任务，日
程安排，接下来我们跟着老师陆续参观了证券、xx人寿和xx银
行，中间还穿插有中国人寿、金石期货和中国工商银行的老
总或优秀员工给我们带来精彩的演讲，及大家的积极提问和
他们的耐心讲解。从他们身上我学到最多的就是热情，对人、
对物的热情，工作的热情还有那让人温暖的微笑。

看了很多，听了很多，也想了很多，每种职业都有精英，每
种职业都有艰辛与欢乐，小时候老师总说：“做你喜欢做的
事情，肯定就能做好。”长大后老师更多地说：“你做什么，
就要喜欢什么。”我们在改造生活的同时，生活同时也打磨
了我们。



证券的总经理告诉我们，干工作先从销售部开始，不论你有
多少证书，要用业绩说话，当你的客户资源积累到一定的程
度，才有可能提升，否则一定都是虚的。现实就是这样残酷，
只有真才实干才可在这个竞争激烈的社会上立足。金石期货
的老总又告诉我们，公司有三个大部门，进去后选择你喜欢
的部门，公司在进行针对性培训。这样让我们又对生活充满
了信心，这个世界还是有懂我们的。中国人寿的业务员和工
商银行的优秀员工在向我们讲授金融知识，公司产品的同时
传递了好多营销技巧和做人的道理。每个人都很亲切，每个
人都很真诚，让我们感受到了社会除了竞争还有真情。只要
你真诚付出，就会感到别人，就会有所收获。

实习是一个双向的过程，除了我们的接受，还有我们自身的
学习，融会贯通。经过专业人士的讲解，我们针对性的提问，
还有网上资料的收集，大家对保险规划和理财规划都有了深
入的了解，以前感觉遥远的事情，现在我们做得有模有样。
对人生、对生活也有了更多地期待。我们要用专业知识规划
我们的人生，让我们的资产保值、增值。社会保障打地基；
商业保险添砖瓦；固有资产稳加固；投资工具精装修。

我们都知道收益与风险成正比，收益越高，风险越大。我们
一般用（100—年龄）/100表示我们在某个年龄段可承受的风
险，检测投资比例是否合理。保险、债券、基金、股票我们
要分开投，因为他们的风险各不同。只有组合投资才能规避
非系统风险，才有获利。

金融实习让我们更多地将课本与实践相联系，让我们更深入
地了解了自己所学的东西到底可用来干什么，让我们更多地
反思毕业后自己想干什么、想要什么样的生活，实习结束了，
实习带来的收获将使我们受益终生。

场景金融心得体会篇五

通过此次学习，让我们了解了很多金融方面的知识。其中，



让我受益最大的是学到了金融礼仪和货币的相关知识。这对
我们以后的生活实践有很大的帮助。点钞方法主要有手工点
钞和机器点钞两种。一般企事业单位使用的主要还是手工点
钞方法。

常见的手工点钞方法有：手持式单指单张点钞法、手持式单
指多张点钞法、手持式四指拨动点钞法、手持式五指拨动点
钞法、手按式单张点钞法、手按式双张点钞法等。手持式单
指单张点钞法是最常用的点钞方法之一。

其基本操作要领如下：左手持票，手心向下，拇指按住钞票
正面的左端中央，食指和中指在钞票背面，与拇指一起捏住
钞票;左手无名指自然卷曲，捏起钞票后小拇指伸向钞票正面
压住钞票左下方;左手中指稍用力，与无名指、小拇指一起紧
卡钞票;左手食指伸直，拇指向上移动，按住钞票的侧面，将
钞票压成瓦形;左手将钞票从桌面上擦过，钞票翻转，拇指借
从桌面上擦过的力量将钞票撑成微开的扇面并斜对自己面前;
右手三个指头沾水，用拇指尖向下捻动钞票右下角，食指在
钞票背面配合拇指捻动;用右手无名指将捻起的钞票往怀里弹，
边点边记数;点钞时注意姿式，身体挺直，眼睛和钞票保持一
定距离，两手肘部放在桌面上。

微笑服务是建行的服务理念之一，也是对员工素质的基本要
求，全国的许多行业都在提倡微笑服务，于是许多人煞费苦
心的对镜练习，企图练出一副蒙娜丽莎般的微笑，可是直到
练到腮帮子发胀才认识到，微笑并不像点钞或者打算盘那样
可以练得出来，微笑不是一种职业化的笑脸，而是一种情绪，
也可以说是一种气质的流露，是微笑者积极的人生态度的表
现，是他们充盈的内心世界真实、自然的流露。金融实训心
得体会2本次金融实训形式多样，内容丰富，让我感触颇丰。

在每个环节的学习中都能让我有所收获。在上机实际操作中
切身体会到了股票和期货买卖的全过程，了解到了一些证券
交易的规则，让我对金融市场有了进一步的认知。我在本次



实训之前对股票交易也有所了解，也会一些基本的技术分析，
但是，在之前的虚拟交易中我感受我所掌握的技术分析在实
际运用中反而会让我陷入困境。本次实训我吸取教训，买经
营业绩一直良好的股市蓝筹，而且不轻易卖出，减少交易手
续费。如今我买的3支股中已有2只涨到理想的价位了，如若
可以抄作，应该是时候卖出了。

本次上机操作确实是我第一次接触期货，只能说选哪个期货
完全是靠运气了，也曾听闻期货的技术分析远比股票复杂，
股票我尚未消化，期货也就更难下咽了，也许这也决定了我
将来不会像接触股票那样接触太多的期货。本次也不是我第
一次去宏源证券，营业厅内没有什么大的变化，只是给我们
讲解的娄经理的一些话和她的经历让我有所感触。她具体说
了什么我描述不清楚了，但是我能记得她年轻的脸庞上写着
的成熟气质以及当时我听她的讲解过后的深刻感受：人只要
做事不功利，不浮躁，就能开开心心，就能有所作为。听工
商银行王经理的讲座让我也心生诸多感慨。她纯熟高超的ppt
使用和制作技巧是我对她的最初印象也是她职场多年轻车熟
路的见证。她给我们讲述的银行的信用系统让我印象非常深
刻，我曾今因为师哥推荐的原因办过一张后来都没怎么用过
的银行卡，一年后自觉卡不用可能会有麻烦便和同学一同去
注销，但是中行的工作人员却告诉我们不用注销，不用就自
动注销了。

现在想想，银行的工作人员要是自己对整个工作领域不了解
对广大消费者会是多大的损害，也许我和许多同学的信用积
分已经被扣的不成样子了。这也给了我一个教训：对于自己
没有用或者很少用的东西得到了反而是一个麻烦，自己不清
楚的东西乱用了可能会出问题。王经理讲的理财规划也是我
第一次真正意义上接触到这个概念，在我自己做自身的理财
规划时，我才体会到了理财规划的重要性，想做好一个适合
的理财规划也不是一件容易的事。金石期货的唐总最让人敬
佩的是他敬业的精神。已经坐上了总经理的高位，却丝毫没
有流露出那种颐指气使的感觉，反而憨厚老实，平易近人。



胖胖的身体在炎炎夏日的熏蒸之下汗水浸湿了整个后背。不
但如此，他教给我的最宝贵的知识经验是让我们分析问题从
所有有关的方面全面的了解，综合分析，才能得到更准确更
可靠的结论。至于农信社的行长给我们的讲座也让我这个对
农信社一无所知的人了解了它的历史，了解了它的归宿，对
之前意识中一些模糊的概念和名词有了一个系统和清晰的认
识。


